

Élections européennes du 9 juin 2024

**Changer
l'Europe**

changerleurope.com

Guide des actions de terrain



Allons
Enfants

CONTACT

Demande générale : contact@changerleurope.com

Demande de matériel : mobilisation@changerleurope.com

Distribution de tracts

Le cadre légal

- La distribution de tracts se fait seulement sur la voix publique
- Elle peut se faire aux abords d'événements mais pas à l'intérieur de ceux-ci, aux entrées et sorties d'un marché par exemple
- Pour la mise en place d'un stand, une autorisation est nécessaire (la demande s'effectue en mairie)

La posture

- Être à l'écoute, rebondir sur ce que dit la personne, en tenir compte
- Être souriant pour mettre l'autre à l'aise
- Éviter les a-priori
- Poser des questions, s'intéresser, partir du quotidien des personnes
- Ne pas être agressif, même si la personne l'est
- Donner des informations précises
- Répondre aux questions
- Éviter les critiques sans arguments
- Si l'on ne sait pas répondre à une question, dire qu'on va se renseigner et demander un contact (sans insister si la personne ne veut pas)
- Ne pas donner le tract sans entrer en discussion : le tract fini à la poubelle quasiment tout le temps, certaines personnes le prennent pour éviter la discussion, c'est donc un tract de perdu

Comment engager la discussion ?

--> Le mieux c'est de poser une question

- Pensez-vous aller voter aux élections européennes du 9 juin ?
- Ou plus direct : connaissez-vous le collectif Changer l'Europe ?
- Ou en lien avec le programme : Qu'est-ce que vous pensez d'une allocation d'autonomie pour tous les jeunes Européens de 18 à 25 ans comme c'est le cas au Danemark ?

Distribution de tracts

Les éléments de langage

- La démarche de liste ouverte de rassemblement => aux élections européennes de 2024, une fois de plus, les principaux partis politiques de gauche se préparent à présenter cinq listes différentes => compétition au lieu de coopération => déception de nombreux électeurs (75% des électeurs de gauche appellent au rassemblement).
- Face aux défis climatiques et environnementaux, à l'accroissement des inégalités et de la précarité, au désintérêt d'un nombre bien trop grand de citoyennes et citoyens pour la chose publique, de la montée en puissance de l'extrême droite... nous avons la tâche urgente de proposer une autre manière de faire de la politique qui puisse entraîner une dynamique de changement désirable. Les élections européennes en sont une première occasion, dans la perspective des prochaines élections nationales.
- C'est pourquoi le Collectif Changer l'Europe lance l'initiative d'une « liste ouverte de rassemblement », sans désignation a priori d'une tête de liste, la liste sera co-construite à l'issue de discussions multilatérales. C'est une liste ouverte aux partis politiques, aux organisations et à la société civile engagés pour la justice sociale et climatique.
- Amener des propositions du programme (à retrouver sur le site internet <https://changerleurope.com>)
- La question de l'abstention (en 2019, 50% d'abstention et 70% chez les 18-30 ans), en particulier lors de ces élections car l'Europe paraît technocratique et loin de nos préoccupations alors qu'elle a un impact énorme sur notre quotidien.
- Nous refusons de nous résigner face au duel mortifère qui nous ai proposé entre l'extrême droite et la droite ultra-libérale. La gauche a toujours gagné quand elle était unie, nous faisons le pari de faire renaître cette ambition.

Distribution de tracts

Comment clore la discussion ?

- Essayer de limiter la discussion à 5 à 10 minutes maximum, mais une discussion avec quelqu'un d'intéressé peut avoir un fort impact sur la motivation
- Inviter les personnes intéressées à rejoindre la boucle Télégram et à s'inscrire sur le site internet
- Si vous sentez que la personne mobilise votre temps alors qu'elle n'est pas intéressée, il faut essayer de clore la discussion

Questions récurrentes :

- Vous ne trouvez pas cela contradictoire de distribuer des tracts au regard de votre engagement écologique ?

Arguments :

-Malheureusement, il est encore impossible de faire campagne sans documents papiers

-Le numérique a aussi un fort impact carbone

-La démocratie c'est aussi la discussion sur le terrain, ce que permet un tract papier

-On a conscience qu'on ne changera pas le climat avec du papier recyclé, en revanche envoyer les bonnes personnes au Parlement européen a un gros impact.

- Vous venez rajouter une liste à gauche, alors que vous appelez au rassemblement, comment expliquer cela ?

-Nous sommes une liste ouverte de rassemblement, pas une liste de plus

-Nous interpellons tous les jours les partis politiques et personnalités de gauche pour les inviter à co-construire cette initiative, à eux d'être responsables

-Nous répondons à la demande de la société civile de gauche, à la volonté de rassemblement

-Au delà des élections européennes, on prépare l'après, pour 2026 et 2027.

Distribution de tracts

- Pourquoi Pierre Larrouturou n'est-il pas sur la liste PP-PS comme en 2019 ?

-La stratégie de Glucksmann et de Place publique a changé. PP s'était créé en 2018 pour "rassembler la gauche". Ils étaient parvenus à mettre plusieurs partis autour de la table pour travailler ensemble et cette "méthode" nous avait convenu. Nous étions donc partis avec eux pour les européennes de 2019.

-Néanmoins, en 2024 ils ont négocié uniquement avec le PS. Nous avons été exclus des négociations. Ensuite ils ont appelé à les soutenir mais ce n'est pas cela l'union pour nous.

Le porte à porte

Les objectifs

- C'est l'un des moyens les plus efficaces pour convaincre
- Cela permet de montrer que nous occupons le terrain, que l'initiative Changer l'Europe est avant tout portée par des citoyennes et citoyens, des personnes normales !
- Cela peut paraître étonnant, mais l'on se fait rarement éconduire, les personnes sont pour la plupart enchantées d'échanger et d'être écoutées.

Les règles de base

- Constituer des binômes paritaires
- Cibler les quartiers avec les plus forts taux d'abstention
- Se mettre à l'écoute de ses interlocuteurs
- S'attendre à ce que certaines de nos propositions soient critiquées. Il ne faut pas le prendre personnellement, mais argumenter et se faire à l'idée que personne n'a exactement la même opinion politique
- Il est nécessaire de laisser chez vous vos a-priori pour être ouvert à ses rencontres
- Chaque volontaire doit préparer son pitch pour définir l'angle avec lequel il est le plus à l'aise pour débiter la conversation et être au clair sur l'initiative et le programme
- Préparer des argumentaires rapides aux questions récurrentes sur l'initiative et nos mesures

Le porte à porte

Le déroulé de l'action

- Soyez préparés : connaître la base programmatique et le sens de l'initiative pour avoir un discours clair
- Soyez vecteurs dans la communication : on ne cherche pas à vendre un produit, mais à dialoguer sur des propositions politiques et sur l'importance du vote pour les élections européennes.
- Soyez vrais : échangez avec conviction et si vous n'avez pas la réponse, expliquez que vous allez vous renseigner et demander un contact (sans insister si la personne ne veut pas)
- Intéressez-vous à votre interlocuteur : on doit sentir votre envie d'apporter des réponses, de porter un avenir collectif meilleur. Pour cela, il faut transmettre votre engagement et votre enthousiasme. Répondez comme vous pouvez à ses questions même si elles sont gênantes.
- Soyez attentifs : acceptez et comprenez les objections, ne coupez pas votre interlocuteur, laissez le s'exprimer totalement, c'est comme cela que l'on gagne sa confiance.

Les moyens nécessaires :

- Avoir des documents à laisser
- Avoir des tracts pour en profiter pour en laisser dans les boîtes aux lettres
- Avoir de quoi prendre des notes pour recenser les lieux où vous êtes allés.

L'affichage

Cadre légal

- L'affichage se fait sur les panneaux d'affichage libre et les panneaux électoraux officiels
- Il est illégal d'afficher sur les lieux non autorisés
- En cas de non-respect, Changer l'Europe sera contrainte de payer une amende et les frais de nettoyage
- La durée de vie d'une affiche est de 5/6h sur les panneaux affichage libre, ne gaspillez pas trop d'affiches

Les moyens nécessaires :

- Avoir des affiches
- Avoir de la colle (spray, papier peint/pinceau)
- Ne pas gratter à mains nues les autres affiches car les partis politiques d'extrême droite ont tendances à mélanger leur colle avec des morceaux de verre pour blesser
- Avoir de quoi prendre des notes pour recenser les lieux où vous êtes allés.